

VIDA del CENTRO

I CURSO DE PERFECCIONAMIENTO = DEL BACHILLERATO LABORAL =

EXCURSION AL PANTANO DE FERNANCABALLERO

El día 18 de diciembre realizaron una excursión al Pantano de Gasset 40 alumnos seleccionados entre los más distinguidos por su aprovechamiento y aplicación, acompañados de los profesores señorita García de Santa y Sres. Granja, de la Horra y Herrera.

Previamente, el Profesor de Geografía les explicó las características más importantes de esta obra hidráulica, debida al tesón de D. Rafael Gasset, varias veces Ministro de Fomento durante el reinado de Alfonso XIII y benefactor de la provincia de Ciudad Real.

A su paso por la capital, los excursionistas estuvieron en el Parque de Gasset, deteniéndose ante el monumento erigido en su memoria, obra del escultor Pinazo. Ya en el Pantano, y a pesar de la inclemencia del tiempo, recorrieron sus alrededores y la presa, así como la estación elevadora y depuradora de aguas que abastece a Ciudad Real.

La excursión fué altamente provechosa desde los puntos de vista científico y recreativo.

VISITAS RECIBIDAS

En distintas ocasiones, hemos saludado en nuestro Centro a los Sres. Colmenares, Oiza y Soberón, miembros destacados de la Institución de Formación del Profesorado Laboral.

—También estuvieron un día entre nosotros los alumnos de la Escuela Oficial de Periodismo de Madrid, Srta. Adela M. Medrano, D. Víctor Olmos, D. Angel Padín y D. Angel Ríos, que vinieron con la finalidad de hacer un reportaje gráfico-literario sobre el funcionamiento y trabajos prácticos y teóricos que se realizan en un Instituto Laboral.



Alumnos de diez Centros de Enseñanza Media y Profesional de modalidad agrícola y ganadera, procedentes de las más periféricas regiones —Aragón y Canarias, Galicia y Andalucía, Vizcaya y Extremadura— se han concentrado en nuestro Instituto de Daimiel para estudiar el Primer Curso de Perfeccionamiento del Bachillerato Laboral.

aunque no se olvida el aspecto «práctico» en la mayoría de ellas. Y así, de acuerdo con normas de la superioridad, tienen un horario apretado y completo, a base de cuatro asignaturas diarias (clases de 3/4 de hora), que son las siguientes: Matemáticas, Física y Químicas aplicadas, Idioma moderno, Geografía (Geopolítica y Geografía de las grandes potencias



Grupo de alumnos del Primer Curso de Perfeccionamiento del Bachillerato Laboral. (Foto Cencerrado).

Son 49 Bachilleres Laborales, aspirantes a un grado de especialización superior, a los cuales, con ese espontáneo modo de calificar abreviando, llamamos aquí «los de sexto».

Materia fundamental de su labor la constituyen las enseñanzas agrícolas y las prácticas en el campo, que desarrollan durante las mañanas en los terrenos adyuntos de la Granja-Escuela, bajo la dirección del Ingeniero y Perito Agrónomos —ambos profesores del Centro y el primero Director— y la inmediata vigilancia de capataces y expertos. Divididos en grupos y en rotación semanal, van pasando por las diversas prácticas de plantación de arbolado, siembras, poda, limpieza y recogida, etc., además de trabajar con los tractores y atender, incluso en trabajos de dirección, a distintas dependencias de la Granja —vaquería, gallinero, cochiqueras— y en la misma oficina, para practicar en la contabilidad agrícola.

Dos días a la semana, y también por turnos, practican en los talleres del Centro los oficios que ya conocen: mecánica, electricidad, forja y carpintería.

Por las tardes, se dedican a las clases que pudiéramos denominar «teóricas»,

y de América), Evolución histórica de la Agricultura y Ganadería, Lengua Española, Tecnología agrícola-ganadera, Religión, Derecho Laboral, Dibujo y Formación del Espíritu Nacional. La jornada concluye con dos horas de estudio.

LAMENTO DEL MOLINO MANCHEGO

(Soneto)

¿Qué hice de malo yo, mi caro amigo,
para que no repares en mi suerte...?
¿Acaso yo he dejado de tenerte
un solo instante, en mi quehacer, conmigo?

Erguido, reto al tiempo..., mi enemigo,
y tengo un historial glorioso, inerte...
¿Por qué me brinda, tu desdén, la muerte,
si arrastrará, tu tradición consigo?

¿Es que no ves que muero mal herido,
desgranando mi vida tristemente,
envuelto con el polvo de los años...?

¡No me des el martirio del olvido...!
¡Revive mi pasado y tiernamente,
haz que gocen de mí, propios y extraños!

J. AREVALO S.